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放友会活動が効を成して来た

東日本大震災が2011年 3月 11日 午後 2時 46分に

発生した。三陸沖を震源とするマグニチュ~ド 9.0を

記録した世界第4位の巨大地震は、巨大津波と原発事

故を誘発した国内未曾有の自然災害である。

岩手・宮城・福島の東北沿岸は津波による被害が大

きく、東京都面積の70%に及ぶ範囲が津波に襲われた。

また、福島第一原発事故への誘発は、三度の水素爆発

を伴いチェルノブイリ原発事故 (1986年)に並ぶ国際

原子力事象評価尺度 KINE9「 レベル 7」 の世界的な

原発大事故となった。被災者にお見舞い申し上げます。

この状況の中で関東圏は電力不足に見まわれると共

に、巨大災害の影響で日常生活に節電と自粛ムードが

漂よい、「総会及び放談会」を中止することとした。

3月 16日 に開催中止の知らせを発送したが、4月 3

日 (日 )に県放射線技師会会議室で「神奈川放友会理

事会」を開催した。第4回神奈川放友会総会は「はが

き」による書面総会として成立したことを確認すると

共に、23・ 24年度役員の選出についても書面賛否によ

り承認されたことを確認した。

その後、新年度第一回理事会が開催され、新理事二

人を迎えて会則第 10条 2による会長・副会長の互選

があり、会長 :長谷川・副会長 :橋口が再選された。

新理事会は地震・津波 `原発事故による未曾有の状

況を理解すると共に、23年度事業計画に沿つて活動す

ることの確認及び統一地方選挙について本会の取組に

ついて再確認を行つた。

4月 1日 は神奈川県議会議員選挙の告示日でしたが、

横浜市旭区選出の議員候補「合原康行氏の出陣力 に、

本会より4人が駆け付け必勝を祈願したこと、九日間

の選挙戦に本会はそれなりの支援体制をとり、初めて

の選挙支援経験ではあつたが、会としての真面目な支

援行動を展開して高評価が得られている。

お陰様で「神奈川県議会議員 合原 康行」が誕生

しました。本会が推薦支援した議員であり、これから

の活躍が期待される。神奈川医療専門職連合会 (医専

連)出身者であるので、十分な連絡体制を取り今後の

支援と共に放射線技師の社会的役割の充実を図るため

会長 長 谷 l:1  武

の協力を求めたい。本会の目的である「21世紀の医

療と福祉の向上発展に寄与する社会活動の支援」への

協力を求めて行くことになる。

合原議員とは協定書を結んでおり、定期協議の継

続・政策提言の県政への反映など、相互に支援協力体

制が必要になるので本会の存在も益々重みを増してい

るが、神放技との二人三脚で、放射線技師職の社会的

向上への足がかりに寄与できれば幸いである。

医療専門職連合会出身の県議会議員は初めてのケー

スであり今後の活躍に期待するものが大きいが、医専

連の県民医療への取組が注目をされることであろう。

医専連はこれまで以上に積極的な活動を展開し、チー

ム医療の推進に全力を注ぐべきであると思う。

本会は創立四周年を迎えるが「石の上にも二年」と

いう時を経ながら、着々と活動実績がその結果を評価

されている。これは会員の忌憚のない意見を基に運営

する、本会の特徴だからであろう。

しかし、一段二段と階段を踏み上がると会の責任は

重くなる一方で、経済力のない本会は徹底した解決策

を探さなければならないのです。会員アンケー トを踏

まえ、世の状況を見ながら十分に検討を重ねたい。

医療・福祉行政への専門職としての関与は具体的内

容を整理し、県議との関係を深め、県政への反映を願

うために、それぞれの専門職が討議を重ねることが望

ましいので一部の専門職が一人で頑張るのではなく、

各専門領域を尊重しながら連合として歩む、行政への

関与が大切だと思うので医専連の活動を期待する。
「神奈川放友会」が、何やらお役に立つ土壌が出来

て来たかに見えるが、如何なものだろう力、

本会はフリーな組織として、神放技や医専連の教え

を頂きながら、情勢を踏まえながら活動をしたい。

=期 目の役員に選出されたが、今年度は新人二人の

理事を迎えたので、ステップアップした放友会活動を

模索して行きたい。特に Newsletterに力を入れより

充実した身近な内容を取り上げ、会員とのコミュニケ

ーションに努める所存である。

皆さんの放友会である。一緒に歩もうではない力、
‐
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平成23年度神奈川放友会総会報告

4月 3日 (日 )総会を予定していましたが、東日本大

震災の影響で「はがき」での議題の賛否をお願いし「は

がきによる総会」に変えさせて頂きました

4月 3日 (日 )12:00よ り利多謝1鵬議凛射潮趣鯉器会 501

号室において「平成22年度理事会」を開催しました

理事会において 脂解針に関する返信「はがき」につい

て』報告があり、返信97名 (会員総数 1%名に郵送)返
信率77%がありました

「はがきでの総会」の議決または承認は、はがき返信

者 (総会出席者)の過半数以上の賛成により総会が成立

することを確認しました

絵 諄

I 第1号議案 平成 22年度事業及び会計報告

平成 22年度事業及び会計報告総括

①会員の情報交換 ②神放技への協力、意見具申 ③
21世紀の医療と福社の向上発展に寄与する社会活動ヘ

の支援 に集約されますが、それに沿つて精進してきた

会費無しの運営で、急がず焦らずの基本ながら、役員
の熱意で出版物を出すことが出来た
また、会員とのコミュニケーションに■標を合わせる

と共に、統二地方選挙への支援に踏み込んa
その活動の概要を次のように報告しました

0会 員 数 126名 偶 :121名 女:5名 )2011.2.16

0会 議 定鯉 幹 7回

D事 業活動

①  聯奈り|1放友会Newsletter」
`噺

確F年4回

第 10号 Vol.3N2劉
".04.01A4版

8p2CXl部

第11号 VoL3 No.3 2CXD.07.01A4版 8p200部

第 12号 VoL3 No。4 2CXD.10.15A4版 8p l田 部

第 13号 dヽ4No.12010.01_15A4版 8p lЮ 部

② 第3回総会0010.04.00及び第1回放談会の集い

③ 箱根周遊の旅 平成22年 10月 24日 (日 )

④ 神奈川県放射線技師会への協力

意見交換・選挙支援の打合せ 。委員会参加

⑤ 医療体制への鼓動―検診に携わつた技師の記録一

石渡良徳 著(自 費聞いの出版0010.05.2D支援

⑥ 略勝朝1腋会Nen7Sletter」 を開妊支HPに撤

⑦ 贈奈川放友会」の紹介及び会員登録の推進活動

壇鋼謝編類陰 `ガ謝線断躊摺会・賀詞交換会

等での役員参加によるPR
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0 会計報告

平成22…

め 役 員

会長 硲 り|1武

副会長 橋ロ カ陽宏

監事 柳生  博

監事 萩原  明

理事 早瀬 武雄

理事 ガ報流真一

理事 石渡 良徳

理事 村松 康久

理事 草柳 伸彦

[総会出席者97名の全てが賛成で承認 ]

Ⅱ 2号議案 平成22…
平成 22年度 監査報告

監事 柳生  博 ③

蒜  明 ①

彬将|1放友会会則第 11条により、平成 23年 2月 16

日に職務を実施したので報告する。
1.会計監査

会計監査の必要性を認めにくい現状であるが、購

読料をうまく使い、技師会の現物支援や会員からの寄

付金を合わせて、地道に運営されている。

敬意を称するが、役員負担の限度もあるので財源確

保の検討をする必要性を認める。

2.轟     ′

Newsletter発行を主体に順調に行われている。イ
ベント企画では、参加者を増やす努力がほししヽ

会員登録 120名 を記録しているが、放友会の発展

のために会員登録に努力してほしセ、

3.補足

①会員の自費出版方式で本会の企画・編集・出版発

行を成功させた 会としてよい事業と理解したしヽ

②選挙活動m踏み込んでいるが、慎重に実行して欲

しυヽ

[総会出席者97名の全てが賛成で承認 ]

Ⅲ 第3号議案 平成 23年度事業計画及び予算

平成23年度 事業及び会計(案)

4年目を迎えた放友会は「放友会の仲間作り」が基本

縣 郷 支出の部

熟

醐

事業運営費

請 豚

前年度繰越金

58,500

75,000

25,468

76,632

鞭

期 難

報 讚

績

30,640

39,840

■ 600

7,350

臥 舒 240,700 支出合計 152,430

鯉 嘲 88,270
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ですので、会の発展のため入会員促進に努力をしたし、   平成 23・ 24年度任期として、第 10条の定めにより選出
との連携を密にし、会員の厚生  する。

面的なつながりを築いて行きたし、

また、イ溺酵診療施設等への放射線業務枷 など

が浮上する放友会を願つて、神刻 |1県放射線技師会との

全面協力を基にした活動を行う。次の目標を置いて活動

したし、

①  中勝朝 1放友会 Newsletter」 の発行 (4回/年)

② 施設見学。イ協隊卜懇談会などの企画

③ 会員入会登録の促進

④ 「クリニック等における放射線業務の支援」を考
える活動への支援

⑤ 会員アンケートの実施

⑥ 楼 り|1県脚魏購獅会とq議餃婆

⑦ 議員 (市県国)選挙への支援

③ 睛勝朝1放友会Newsletter」 を神奈川県放射線技

師会HPに掲載

平成23年度 会 計 (案)

収

入

購読料(140× 500

物 噴

詭

繰入金

70,000-

75,000-

28,000-

88,270-

収入合計 261,270-

支

出

議

Newsletter斎讚

朝 讚

媛 賭

讃

40,00∈

30,000-

75,000

C000
20,OCIC「

支出合計

¨

205,000-

56,270-

[総会出席者 97名の全てが賛成で承認 ]

平成 23・ 24年度役員の選出

この議事に対しては、総会資料の中で理事 9名、監事

1名の候補を提案している。そして、“「欄 |1放友会」

平成 23年度事業への提言アンケート"の中で、会活動の

活性化を目指し多くの会員に理事として参加していただ

くことを懇願し、総会当日しまたは総会後においても指

名理事としてお願いできるよう、総会でのご承認を頂く

予定であった

提言アンケー トでは46名の回答中34名が賛成して下

さり、会員の理解を得たが、総会に提案した理事9名、

監事 1名については、第 1～3号議案同様の賛成であっ

たとの解釈をさせて頂き、平成 23・ 24年度確斜‖放友会

役員が承認を得たことを、平成 22年度理事会で決定させ

て頂いた

神奈川放友会「会則第 3章第9条の役員」については

選出役員 理事 :5名以上 10名以内  監事 :2名
理事・監事候補者

理事 : 長谷川 武・橋口 期宏・早噸 誹

石渡 良徳・村松 康久 。小松崎真一

奥山 清貴・櫻田  晃・ガ咄島 昌光

監事 : 草柳 伸彦

以上、「はがき総会」における決定事項であつた

今回、平成 23年度事業を計画するにあたり、“「神奈川

放友会」平成23年度事業への提言アンケー ト"を実施し

た。提言頂いた内容についての現執行部の考え方は、
Nttsletter第 14号に掲載した

[提言アンケートの項目 ]

5。 ネ鞠 ll放友会Newsletter

購読料金500円/年について

6.理事の増員について

両事項については理事会で検討中t     l
「大いに話し合いましょう」との考え方を示し、今回の

総会において大しヽ こ話し合う予定でいたが、残念ながら

次回の企画や総会等において話し合つて行きたいと考え

ている。

『「神奈川放友会」平成23年度事業への提言アンケマ ト』

に多くのご意見を頂戴したことに対し、感謝する。

,[平成22年度理事会終了 ]

Ⅳ 平成 23年度 第1回理事会

1)会則第 10条 2に導き。高蟻 は理事の互選により選

任する)による会長・副会長の選出について

会長 長谷川 武・副会長 橋口 邦紘 を選出した
2)役員の担当を下記の通り決定した

総務担当理事  橋口 邦紘 ・ 村松

企画担当理事  小松崎真一 ・ 石渡

奥山 清貴

編集担当理事  櫻田  晃 。 ガヽ嶋

渉外担当理事  長谷川 武 ・ 橋ロ

靭 麟

3)新設役員についての提案

会運営の専門的意見をいただくために、前監事だつた

柳生 博・萩原 明の両氏を「相数 とすることを理

事会として決定する。

0 その他

・ 聯奈川放友会」の財務状況と運営方法の確認に
ついて

・ 2011年統一選挙 神奈川県議会議員候補者
の活動報告

[以上 理事会を終了する ]

畝
帥
　
蹴
綸
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最近の社会は景気が悪いと言われている。

少子化が日本の人口減少の要因の一つで、景気の悪化

を招いているということなら大きな問題ではない力Ъ

現在の放友会は設立以来躍進を続けており、現代の

求める社会のニーズに合致しているのではないだろ

うか !こ の明るい現状を続けて行くことがより進化

した神奈川放友会に繋がるのではと思う。

日頃から雑談や会話を通じて繋がりが深まり絆に

なつて行くように願つている。疑間、知りたいこと、

は表現しなければ環境は何も変わらなし■そして会員

同志が “繋がりから絆へ" 会員数にこだわることな

く、親睦の増進を図らなければならなし、

皆様方から頂いた神奈川放友会平成 23年度事業
への提言アンケー トを見て身が引き締る思いであり

感謝の気持ちである。

想えば平成 19年熟年技師や先輩技師との情報交換

会、退職者の会発起人会で放友会が了承、放友会発起

人会を経て創立 60周年記念大会で設端 が行われ

たことによつて放友会が誕生した。その後長谷川会長

のもとで着々と活動を行つた。

放友会打合せ、理事会等で内容を検討したことが現

在の基礎になっている。

Newsletter発行のための詳細検討、疇 奈川放友会」

の集い (イベント)の具体案作成、役員会の開催等が

主な柱であつた。

第 2回総会の開催は平成 21年 4月 であつた、検討

の結果書面による総会となった。第 3回総会は平成

22年 4月 であつた、実質上会場が設定されての初め

ての総会、続いて行われた放談会は会員とはじめての

交流であり、親睦の輪が広がり非常に有意義であつた。

今年、会にかかる費用は主に総会費、役員会費、イベ

ント開催費、Ne17Sletter発 行費、出版本の発行費等で

この出費を明ら力ヽ こする事が必要だ、会の財源が必要

な理由として挙げておかなければならなし、財源とし

て会費の徴収が必要であれば会則の改正をしなけれ

ばならなし、幾多の議論があるところだが、今後の活

動を思うとぜひ実現したしヽ

23・ 24年度の活動蒔 )11県放射線技師会の会員の福

祉及び相互扶助に関する事業を継承すること、および

神奈川県放射線技師会への意見を具申すること、ひい

ては 21世紀の医療と福祉の向上と発展に寄与する社

会活動支援を目的とする。

活動に向けた財源の観 ニュースレターを発行す

ることによる広報活動は、ニュースレターの編集とい

う地味ではあるが莫大な手間1段がかかる。そのニュー

神奈川放友会 Newsletter Vol.4 No.3第 15号 2011/07/15

三期目の放友会 ノ 放友会理事 ガ輔  員一

スソースの収集に費やす時間等をよリスピー ドアッ

プすることにより偏つた負担を減らす必要がある。

今年度の理事会は、役員の役割分担を決めている。

実行性のあるイベント企画。実りある出版物の発行

は本の内容の選択と編集、財源を確保するなどであり

至難の業である。こうした活動は表面に出にくいもの

であるが、完成の逸話として発表する機会が必要では

ないだろう力、

技師会と放友会は相互の意見交換も行われている

ことから車の両輪のような関係 として意見具申の目

的を果たして行く。

放友会は技師会と技師会員のつながりを側面から

援助する役割を果たしているのではないか |

21世紀の医療と福社の向上と発展に寄与する社会

活動支援について、政治活動への取り組みとして医療

の分野に詳しく、精通している議員の支援、クリニッ

クにおける放射線業務の支援、看護師の業務が拡大し

た現実を視野に入れた活動、チーム医療情報の認識な

どを通じて活動してゆく。

法人格を持つ団体は活動が制限されるマイナス面が

ある。しかし放友会は任意団体だ。だからこそ出来るこ

とがあるのではない力、過大評価せずにもう一度、置か

れている放友会を見直すことも必要なのではない力、

放友会や技師会から発信する情報量は、かなり多し、

情報の交換をどの様に保つかがこれからの課題では

ない力、 会員から入る情報はニュースレターの投稿、

放談会、イベントなどであるが、なるべく多くの参加

をお願いしたしヽ メールの活用も検討したい。

放友会の活動は皆様と共に歩んでゆくことが使命

である。

心の拠 り所としての放友会が定年退職者のみに

とどまらず、高年齢を迎えた放射線関係に携わった諸

氏にとつて物の言える場であつてほしい。

私たちはともすれば頑固になりがちである。気が付

いて見たら平常心を失つていたということはないだろ

う力、未知の領域に入るに当たつて、いろいろ判断に迷

った時放友会の存在が少しでも役立つことを願つて

いる。

また “気配り、日配り"という言葉がある。

今日の社会は事件、事故などトラブルが多く発生し

ている。人ごとにしないで、しつかりと現実を見て対

応してほししヽ 良い提案やアイデア、コンセプトはノ

ウハウをみんなで出し合い実現するものだと思う。

出し合いの精神が、良い結果として表れることを期

待している。そして今までの放友会活動を継承しつつ、

更なる発展に尽力していく所存である。

よろしく動 力をお願い申し上げる次第である。

‐
4‐
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三.タリ熊工牛三食..:

東日本大震災により亡くなられた方の

冥福をお祈りすると共に被災者に

心からお見舞いを申し上げます。

No.3第 15号 2011/07/15

この災害を境に日本や世界が変わつた。

災害が及ぼす影響を知つた。被災者のことばが報道さ

れるたびに目頭が潤む思いがする。沢山の人がいろい

ろな思いでこの災害を感じ、何とか援助しなければなら

ない気持ちを持っている。

お互いに支えなければならない。私もその一員であり

勤務先を持たないが1県民であり、放射線技師として感

じるままに今回の災害を振り返つて見た。

◇ 東北地方大平洋沖地震

3月 11日地震発生時刻は自宅で某FMラジオを聞きな

がらパソコンを打つていたD緊急地震速報がラジオから

流れ、約 10数秒後に強いゆれがあり、写真の額が倒れそ

うなのを支え下へ降ろしたD液晶テレビが落ちそうにな

り、それを支えた。台に載つていた本が崩れ落ちた。

この年齢になって、過去にこんな強い揺れを感じた記

憶がない。

初めての事であつた。幸いその他の被害はなかつた。

翌日自治会長から町会内を見回つてほしいと言われ見回

ったが何も被害はなかった 1週間をすぎる頃から地震

が来ていないのに体がゆれている。情報により地震酔い

である事か分かつた

◇ 東日本大震災

東北地左 紳 地震と気象庁ヤ要着表した。その後

東日本大震災として報道されたことの意味に重要さを感

じた。茨城県の大平洋岸まで地震が連動して起こつた

糠 機 は東北地方にとどまらなかつた

0福 島第一原子力発電所

報道から知る現実を聞きながらいると、次第に状況が

悪化してゆく。情報が一方通行なのだ:好転してゆくな

らば問題はないのだろう。次第に不安に陥つてきた

新間の読者の投稿に「冷却ポンプを知らずに、から炊

きしたため故障をしてしまつたのは初歩的ミスか !全国

の技術者で対処方法はないのだろうか?」 と掲載された

1960年代に制作された映画 千渚にて"を思い出した。

当時第3次世界大戦の核戦争勃発によつてオーストラリ

ア周辺を除いて人類が滅亡してしまうというあらすじの

架空映画である。世界的に有名だつた俳優のグレゴリー

ペックとアンソニーパーキンスによるもので、この映画

を私は26～7才頃見た。

2度目は6～ 7年前に某ビデオ屋で借りて見た。それ

はディスクになって1枚だけしか並んでいなかつた

しかし、今年 3月 末ビデオ屋には5枚のディスクがあつ

た。熱 たヽ。核に関する関心が高まらたのだろうか?核

を扱つた架空の映画は少ないと思う。

◇ 災害を支える気持ち

フィギュア世界選手権大会で優勝した安藤美姫選手

は日本のためにがんばりたいと言つた

プロ野球楽天チームの星野監督は仙台のためにがん

ばることをお誓いしますと言つた

プロゴルファーの石川遼選手は、応援してくれるみん

ながいるから自分がいる、その恩返しがしたい (復興の

ため)と言つた

世界卓球 2011に災害を忘れない決意として日本チー

ムはEWASURENA1 3.11]と ユニフォームに入

れて出場した

◇ となり近所と日頃からことi避かけ舗

自然災害は、ほぼ事前に知る事は出来ない。想定して

それに備える事はできる。いつ起こるか分からない災害

に戦々恐々としている。これでは日頃の生活が成り立た

ない。だからといつていつ来るかわからない災害を大げ

さに捕らえても社会として盛り上がらない。     |
日常生活で地域、町会内の交流はいざとなった時に力

を発揮する。つながりを大切に常にコミュニケーション

を忘れないようにしなければならないと思う。

◇ 支え舗

ふと自分の過去を振り返つてみる。不遇の時代自分の

ことは一生懸命考えていたよう几

しかし周囲の方のことが記憶に残つていない。助けら

れている時、気が付かない事がある。その時を思い浮か

べると、自分のことのみを考えていた。周囲は何かを感

じていたと思う。そして気を使つていたのだろう。

また助けてくれていたのかもしれなし、

反対に相手に気を使つていた時もあり助けなければ

と思つていたこともある。その時相手は感じていない場

合もあると思う。

支え合つているのではないか !と感じる。この年にな

ってそれでは遅いのだろうか?

◇ むすび

この災害復興を成し遂げるために何が出来るか実

行したしヽ いま出来ることは、しつかりとこの事実を

受け止める。そして将来の行く末が希望の持てるよう

に構築してほしいと願いたしヽ

小松崎 真―

・5‐
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伊勢原渋圃り|1散策

福 田 利 雄

(東海大学医学部付属病院)

■.七111

川沿いに整備された遊歩道は、私の職場である東海大

学病院の方まで延々と続いている。冬の空気が澄み切つ

た朝には、富士山をくつきりと見ることができる。

多くの人が渋田川沿いを散策している。

連れ散歩している人と出会うことがある

大変人なつこいワンちゃんで、私の姿を見つけると尻

尾を振りながら力城す寄ってくる。ワンちゃんは私の散歩

なかまです。 飼い主の方は、趣味が同じ写真撮影、同好

者同志、時として話がはずむ事もある。

春が近づくとソ鳥たちの水浴び、羽繕いする光景をよく

見かけることがある。ユニークで見ていて楽しし、

オオタカが鳩を捕らえる弱肉強食の場を目撃する事も

ある。眼の前で突然起きた事であり、どうする事もでき

ず、シャッタを押し続けたのである。

|

iヽ■f

‐
6‐

冬の渋田川には多くの野鳥が生息している。渋田川に
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は翡翠 (かわ騒の がいます。

ド色の矢の如く飛翔する翡翠、

ってしまいました

川面すれすれにエメラル

本当にきれいで九 ハマ

ギ鐸欝彎

るジョウビタキ (紋付鳥)を渋田川で見つけました

とても可愛い仕草をする鳥さんでした

このようなカップ,レを見力Jすることもあります。

渋田川沿しヽこは桜の本が植栽されており、桜の開花シ

―ズンには花のトンネルができます:この桜並木をまっ

すぐ進むと(約 61Xhにわたり、じゅうたんを敷き詰めた

ように、色とりどりの芝桜で埋め尽くされている「芝桜

まつり」の会場になります。    ‐

私の散策コースを拙い文と写真で紹介しました

‐
7‐
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物理学者 寺田寅彦 の名言にならう

はじめに

2011.03.1114:46は東日本大震災が発生した日でした

マグニチュード9.0を記録した世界でも4番目にランク

される巨大地震が発生し、東北関東大震災が発生して主

に岩手 。宮城 。福島には巨大津波による災害は大きく、

更に福島第一原発事故の被害は国難と言える未曾有の複

合大災害に至りました

大震災と巨大津波による影響を受けて原発事故が発生

し、国際原子力事象評価尺度(INFS)で 「レベル 7」 と評

価される深刻な事故に至っていま丸

原発事故が起きて一ヶ月が経過しているが今だに沈静

化せず、放射性物質の住民に対する影響は深刻を極めて

いが、その実態はどうなのでしょう力、 ?

301m圏内の住民の避難を始め、飲料水や農作物・海産

物の放射能汚染が検出され、許容濃度を超える汚染が確

認されて、政府が発表する暫定勧告に国民は風評被害を

含めて大打撃を受けています:

国民は、「マイクロシバント」とか「ミリだックレル」「テシヽ
゛
クレル」な

ど聞き慣れない言葉が飛び交い、平常時嚇 ・何十倍・

何百倍 。何千倍・何万倍の数字に右往左往しています。

放射線被ばくの影響について、正しい理解が必要性で

あることを痛感します。      |       .

嚇 は年間50応v以下なら浴びても安詮」:近藤宗平

先生のレポートが、今回の原発事故による放射線被ばく
への影響の解釈に参考になると思い、そのレポートの概

要を紹介します。

『 日本人は異常に放射線を怖がつている特性があり、

法律による放射線規制が非科学的に厳しいことを反映し

ていると思われる。』と前置きして、

物理学者寺田寅彦博士の名言の教えに添つて、近藤宗

平先生のレポートは「世界の放射線被ぼく事例の調査資

料に基づき評価」したものを解説したものです。

放射線は年間50mSvi以下なら浴びても安全

大阪大学名誉教授の近藤宗平先生は、その名言になら

って、嚇 を正しく怖がるために、現在の放射線管理

規制       を改訂する必要がある」というレポ

ートを、明膀協議名婆製野鮮計静張詢 F B NewsNo.401

(2010。 10.01)に掲載しています。

それは「放射線は年間 50 mSv以下なら浴びても知

というタイトルで発表されています。

このレポートは読みやすく、要点よく記されているの

で理解しやすく、被曝管理には大いに役に立つ内容です。

はじめにの1節で 際 では、がん患者の50～∞%以

横浜市磯子区 長 谷 り|1  武

上が放射線治療を受けているが、日本では25%程度に過

ぎなし、 また、食品照射は、米国などでは多くの食品が

許可されており、香幸粋羽麗齢細鶴勃口工は60カ国が許

可されているが、わが国ではジャガイモの放射線処理が

1つ許可になつているに過ぎない。」と最新の放射線治

療。食品照射の近況を述べ 「日本人は異常に放射線を怖

がる民族で、その放射線怖がり特性は、放射線規制が非

科学的に厳しいことを反映していると思われる。」

とも記述しています。

論説は8節に分けて世界の事象を解説されて、最後に

9節で「まとめと考察」で締めていま丸

その内容を端的にまとめて紹介します。

1.       の策定は日米間で相違
。日本の法律規制では、放射線施設との境界は

年間 l msv以下
。米鰺 学会は、2004年の声明で t蜘瑚劇こよる

リスクの検定を年間 50 mSv以下の領域で行なうことに

反対。50 Sv以下のリスクは検定不能なほど小さいかt

または存在しなし、」

この問題は、微量放射線を被曝した       の

結果から解決できます。

2.高自然放射線地区のがん死亡率は

～70歳の人に限定すると、高自然放射線地区のがん死

亡率が対照地区より146 1`怒 の`は、統計的に有意で

す。これは年間約 3 mSv多く浴び続けると有益効果が

起こります。

3.英国の放射線科医で

後期に登録した人達のSMR値
放射線科医の観察死亡数と放射線を浴びない参照集団

の死亡率⑥ にもとづいて算出した期待死亡数③ との比

Q/Dを、SMR(standardized mortality ratiめ 標準

化死亡比と呼鳥

被ばくゼロの一般臨床医よりがん死亡率が 29%←

lЮ.71)低下したことをS、
32

45.03

0.71

普通地区のがん死亡率より低い

/0
がん死亡率(10万人年当たり)

ではありませんが、住民の40

¬般臨床医の期待死亡数③

SMR

‐
8‐



後期に登録した 1955～ 1997 は、年間約

5 Svの放射線を20年間被ぼくしたと推定されている。

4 航空パイロットと一般人のがん死亡率の比較

定期航空便のパイロットは、年間 2～5mSvを地上にい

たときより余分に被ばくします。欧州 7カ国の 19,184

人の男性定期便パイロットについて 196Cl～ 1997年に調

査しました

¬般人より25 mSv以上浴びた航空パイロットは、余分

の被ばくのおかげで、がん死亡率が40%低下する有益効

果を得ました

鰤 ) 25以上
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英国 1936～ 1954年に最初に登録した放射線科医の 30

年間の全がん死亡率と、X線被曝ゼロの
―

医の全

がん死亡率比SMRは 0。 92で した

この時期の放射線科医の年間被曝線量は 50～ 100 mSv

と推定されます。

この報告は、年間 50 mSv程度の放射線は安全線量で

あることの証拠となります。

以上の8節の解説に、最後の9節で「まとめと考察」

①自然放射線の年間被曝が普通より3 mSv高い中国の場

合 ②X線被曝が年間 5 mSvの英国放射線科医の場合

③宇宙線を年間2～5 mSv余分に浴びる航空便パイロット

の場合 ④年間3面のγ線を浴び続けた原子力船修理

造船工の場合、これらのいずれの場合も、10数年FHy
した結果、がん死亡率が対照群より低下する有益効果が

確認されました

・ 年間 2～5 mSvの被曝はhomesis線量ということに

なる。
・ 年間被曝量が 50～100 ELSVになるとがん死亡率は増

えないので、この線量域は安全な線量域といえる。
,法律は、嚇 を浴びると被曝線量に比例してがん

が増加し、がんが増えない安全線量域 (しきし涸 は

存在しない」。という仮説を採用している。    .
この仮説は、ICRPが主張している 嚇 の安全管理

の原則」にか て`いま丸 ICRPの願 Jは、鋼 数msv

の放射線はホルモン線量であるという事実と(「がん誘発

が起こらない」しきい値の存在を示す科学的調踏結果の

耐 から支持されませれ
。「大多数の毒物は、微量摂取のときは存准効果を示す」

ホルミシスの存在の発見は、        に革命を

もたらしました。毒物学の指導的研究者 Calabressと

Baldwinは科学誌Natureに、「毒物学は基本的信条を考

え直す」という意見書を発表しました

「放射線を正しく怖がるために、現在の放射線管理規制

の非科学的部分を改訂する必要がある。」と述べています。

以上のような7項目の事例内容のことを解説し、最後

に物理学者寺田寅彦の名言を付け加えています。

膨塑馨識静寺田寅彦先生の名割

『ものを怖がらな過ぎたり、怖がり過ぎたりするのはやさ

しいが、正当に怖がることはなかなか難しい』

最後に、是非とも近藤宗平先生のり舞崩泉は年間 50HLSV

以下なら浴びても安全」このレポートを熟読願います。

福島第■原発事故による 301m圏内の住民避難や飲料

水・海産物の摂取制限や空中濃度 。海水濃度の放射能汚

染による安全性を理解するために、参考にされることを

お奨めします。

¬般臨床医の期待死亡数③

SMR

32

45.03

0。 71

全 がん死観察数 0

塗勁シリ死甚聯読敗 E

72

120

0.6全がん死のSMR

5。 米国原子力船修理造船工と対照造船工の

がん死亡率の比較

造船工が原子炉周辺鋼財内の放射線 60c。 から、γ線

を年間約 3 mSvづつ lo年間浴び続けました

・対照集団  原子力船の修理をしない造船工

全がん死亡率の比較調査 (疫学的調査): ジョンズ

ホプキンス大学教授 G.脆taF10Ski‐α九

原子力船修理造船工と対照造船工における全がん死亡

率に由来するSMRの比較

統計的に有意の医札

・Aの SMRは 0.95で、Bの SMR値 1.12の O.85倍である。

・原子力船修理工のがん死亡率は、対照造船工より15%

低しヽ

6.チエルノブイリ原子炉事故のパニックと

死の灰による白血病

・1986年 4月 の原子炉事故死の灰  134cs  137cs
ベラルー涸 ゴメン州の

中 6) の平均値簾,2∞ kBq/ポ

これによる被曝線量率 lDDは  年間 4 nkSv

期 賦 :D EISv=2S(100 kBq/0
0白血病の年間発病率 : 違いはなかつた
。死の灰は、恐臓いをあおりたてるが、かなり大量でも

実際は安全なものである。

7.50 mSv程度の放中 安全性

原子力船修理造船工①

工の SMR と比べると危険率 5%以下で、



理事就任挨拶

初めまして

神奈川放友会理事

奥 山 博 貴
本年度より嚇村 II放友会の新しい理事をさせて戴きま

す奥山で九

簡単ですが、私の自己紹介をさせていただきま九
私は、横浜生まれの横浜育ちで今までに横浜以外に住

んだことも無い生粋の浜つこです。出身校は城西で、現
在勤務しています施設は済生会若草病院です。

若草病院は、神奈川県横浜市でも最も南部に位置し、

横須欝れこと境嘲 区に在りま丸 金沢区は、海と山
に恵まれ風光明媚で歴史的にも、金沢文庫や称名寺など
の鎌倉時代からの施設や神牡が舞 し、江戸時代の

浮世絵師・歌川広重によって描かれた大判錦絵による金

沢人景でも有名な場所でも有りま丸
金沢の風景の美しさは鎌倉時代から認識され、江戸時

代に水戸光囲が招いた中国・明の禅僧東皐い越が、故郷
の蒲湘りヽ景になぞられた七言絶句の漢詩に詠んだことで

金沢人景の名が高まりました
ちなみに金沢人景とは、[小泉夜雨・称名晩鐘・到腹

帰帆・州崎晴嵐・平潟落雁・野島夕照・内 |1暮雪 ]

若草病院はその中に書かれた人景の中′いである、平潟
町に有りま`九

街は賑やかな横浜のイメージとは違い、夜は九時にな
れば鮨屋も閉まってしまう静かな昔からの漁郭Tで九
神奈川放友会においては、4月 の理事会から参加させ

ていただき、企画担当をやらせて頂く事になりました
在任の理事の先生方は経験・実績共そうそうたる顔ぶれ
で、私のような若輩ものには、かなり戸惑いがあります。
微力でありますが、これからの放友会行事に協力させ

て頂きますのでご指導の程宜しくお願い申し上げます。

として0加します

神奈川放友会理事

小 嶋 昌 光
放友会理事 備 を拝命しました小嶋昌光です。
放友会は平成19年に設立されましたが、私はその時

には、神奈り1明嚇酬噺駁獅会総務委員会委員でした
話しには聞いており、噌奈川放友会」は退職された

方々の集まり、いわば第2の放射線技師会のような感じ
で聞いていました。自分にはまだ遠ぃ先の話しのように

捉えておりましたが、発足した直後に突然「放友会の会
員に入つて下さセ」 とお話を頂きました

神奈川放友会 Newsletter Vol.4 No.3第 15号 2011/07/15
「えつ、私は現役なのですけれaと 申し上げました

が、何かそういうのは関係なく会員を広く募集している

とのことでした。それではと言うことで、簡単な「神奈

川放友会の目的・趣旨」のお話を伺い、会員として登録

をしました

その後、放友会企画「ビ∵ルエ場見効 では家族で参

加させて頂き、とても楽しい一時を過ごせました

しかし、何しろ周りにいる先輩方は第→線で活躍され

ている力、 または活躍されていた先輩方ばかりで、こち

らとしてはえらく恐縮するばかりで、家族がいなかった

ら身を置く場所が無い感じだったのです。

でも、皆様は気さくにお声を掛けて下さり、とてもあ

りがたく齢 しておりました

その後、平成22年 4月 に開催された第 3回総会では、
「何と議長を !」 とのご指名を頂き、何とか無事に努め

ることができたの観

この経験により会の活動内容が理解でき、またまた皆

様に心より感謝をさせて頂くことになりました

今年に入り、放友会理事就任のお話を頂きました。

現在の理事の方々はそうそうたるメンバーの先輩方ば

かりで、果たして私に務まるのだろうかと心配をしまし

たが、若い方にも (も うれ とヽ言うほどの年ではありま

せんが)ぜひ参加して頂きたいとのご趣旨でした

何だか恐縮したり、驚いたり、お声を掛けて頂いたり

と、私は何かと放友会と御縁があるのかなあと思い、思
い切つてお引き受けさせて頂きました

はなはだ微力ではございますが、放友会のために少し

でも力になれるようにと思つております。

どうぞ皆様、よろしくお願いいたしま丸

よろしくhnttぃたします

神奈川放友会理事

櫻 田  晃

このたび、放友会理事 (編集担当)を命じられました

櫻田晃で九 今年度で定年退職を迎える小生としては、
これで少しはのんびりできるかなと思つていたところ、

ある日突然昆劉 |1武会長自ら施設まで来られ「放友会の

理事をお願いしたし、」と言われたのでした認略 を避け、

私としては後日丁重にお断りしようと思つていました
しかし、「時すでに遅し」で、外堀は埋まっていました

というわけで、初めての理事会で編集理事を担当するよ

う命じられました かつて県技師会でちょっと編集をか

じつた程度ですので、またまた昆劉‖会長にご指導いた

だきながら、責めを果たせたらと思つていますbきつと

長谷り|1会長にいらいらさせることになるのではと思いま

すが、会員のみなさん含めてあたたかくご指導いただき

ますようお願いします。頼りがいのあるイ■島昌光さんも

■緒ですので、ともどもよろしくお願いします。
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合 原 康 行 神奈川県議会議員からのメッセージ

神奈川放友会の皆様こんにちは。この度、神奈川県議会議員としての職責を与えて戴きました、神奈川県栄養

会・神奈川県病院栄養士協議会所属の「あいはら康行」でございます。

今回の統一地方選挙に際しましては、神奈川放友会並びに神奈川県放射線技師会の皆様には大変お世話になり

めてお礼申し上げます。さらに、長谷川武会長には選挙事務所において開票速報にもお付き合いの上、翌日に

「朝帰り」をして戴きました。誠にありがとうございました。

去る4月 30日 から議員としての任期のスター トですが、5月 2日 に県庁本庁舎におきまして議員徽章の授与が

予われ、順 生活」が始まったところです。所属委員会は、県民企業常任委員会 (県民局・企業庁の関連業務)、

問題対策特別委員会 (男女共同参画、自殺対策、子育てなど)および労働審議会委員です。

なぜ、病院に勤務していた一栄養士が県議会議員候補として出馬することに至ったのか、その経過を全くご存

じない方のために簡単にご説明させて戴きたいと思います。

平成 14年当時、開業医出身の県議会議員であった酒井文彦先生より、「医療関連議席」を県議会に確保したい

との思いから神奈川県医療専門職連合会に候補者擁立の話しが持ち込まれました。当時の連合会の会長は、私の

属団体である栄養士会の会長であつたため、会長から出馬要請があり、コメディカルの代表として出馬を決意

しました。その時は残念ながら議席を確保することは出来ませんでしたが、今回、縁あつて民主党公認候補と

して出馬することになりました。

皆様ご承知の通り、中央議会では国民の皆様に大変ご迷惑をお掛けしていますことを、党員のひとりとしてお

び申し上げます。今回の選挙では「民主党公認候補」と言うだけで、票が逃げて行ってしまうという状況では

ございましたが、「健やかな社会」の実現を訴えて有権者の皆様のご支援を戴きながら選挙戦を戦つて参りました。

で皆様のご支援により26,527票を頂戴し、議席を獲得することが出来ました。

私が政策として訴えております、医療・介護・子育て・教育分野の充実につきましては、支持政党とは関係な

く、すべての県民の皆様に利益が還元出来るものと確信しております。

コメディカルがそれぞれの専門性を十分に発揮できる環境が整えば、患者さまに、より多くの 味J益」を提供

ることが可能です。

微力ではございますが、コメディカルの代表として、また一栄養士として健康行政に関わりたいと思つており

すので、今後ともご指導ご鞭撻を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

神奈川放友会 Newdetter

購読料入金方法について

総 務 理 事

購読料入金依頼に際し、ご迷惑をかけましたことを  始まる「払込取扱票」を使用することで、窓口取扱は

お詫び申し上げます。 120円 (ATMでは80円)で送金できます。

購読料を送金する方法は、ゆうちょ銀行の「通常払   ゆうちよ銀行に口座を開設している会員の方がカー

込」の方法を利用しています。 ドを使いATMで送金したい場合は、「電信振替」に相

「通常払込み」の方法は、現金を振替口座に払い込む  当します。この方法には「払込取扱票」は有料扱いに

方法です。この「通常払込み」にのみ会員に送付した  なり80円かかります。ご注意下さい。
「払込取扱票」が使用できます。(電信払込み・電信為   「電信為替」はATMを手入力で対応した場合のみ

替には使用できません。) 無料になります。

神奈川放友会では日座記号が「1」 から始まる総合   (尚、ゆうちよ銀行のATM取扱基準が、平成 23年

目座を開設していますが、この日座に払い込む方法は  10月 1日 より変更することがあります。)

「電信払込」に相当し、払込金額 525円 がかかります。

制度を理解していなかつたため、大変ご迷惑をお掛

けしました。

今回、「0」 から始まる振替口座を開設致しました。

これで「通常払込み」方法が使用できます。

従いまして、新しく会員に送付した記号「0」 から

‐
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ll放友会 Newsletter」 は、年4回定期刊行され

おります。

1月 04月 07月 010月 の年4回の発行です。

ご支援をお願い申し上げます。



■みんなの広場|||

監事就任にあたって

神剰 :1放友会監事 草 柳 伸 彦

放友会理事を2期努めましたが、この度の選出により監

事役を務めることになりました 会の発展に役立つよう務
めさせて頂きますЪよろしくお願い致しま九

5月 27日程語ξl竃難這文化会館で県瘍謗鏑剰力師会響達さが

開催され、昨年度の熱 、決算報告、鑑査報告の議題
は全て承認されたが、今年度の事業計画は公益法人格取得
に向けての展開、地域保健協力、放射線管理・放射線障害
防止に関する調査研究、放射線技術向上に関する研究会&
講演会、関連団体との蜀 力湘頭iされていますЪま
た、3月 11日 に発生した東日本大震災から3ヶ月近くが経
過した現在、復興作業が必死に続けられておりますが福島

原子力発電所災害においては、この先も大変な放射線災害
を被る般 性がありま丸

現在技師会が実施している自然環境下の放射線測定、結

果公開(HP)に関しては、今後も事業として重要なもので

あるので継続して頂きたし、
かつての」CO臨界事故から12年経過したが、教訓として、

より身近に 明凛勝嘩敬等が起きる」可能性が年々高くな

ると言うことである。

今後、放射線技師の使命として何が必要力、 もう=度再

認識する必要がありま丸 諸問題解決のために、組織とし
て、個仄として、・・・相勢り||の活動が煙 です。
放友会も■緒に考えて行きましょう。

合 原 康 行 県議会議員が誕生

4月 の購 辞 において、楼 り|1放友会が推薦し

た横浜市旭区選挙区から立候補した、「合原康行候補」が

26,257票を獲得して選挙区第2位で見事初当選をした
選挙結果の内容は、次の通りである。

旭区 0-0当  27,261磯本桂太郎  自現

当 26,257 合蛎モ 節   聯

当 22,596 /J埋肇争膜■想6 甥
18,754 沼髯オ( 鋪    翫

合原康行県議は神奈川県医療専門職連合会の推薦を受け
て、県栄養士会所属で日本栄養士連盟神奈川県支部からの

立候補でした

民主党公認候補者として各種団体からの帷薦と応援を頂
き、かつ本会会員からの協力が得れました 格 り:1放友会
は初めての選挙支援体験でしたが、出来る範囲での全面支

援を実行しました

合原県議にはこれからの活躍ガ大きく期待されておりま

すが、我 神々奈川放友会も県議と共に活動を行うために、
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県議からの教えを頂きたいと願つている。

なお、6月 25日 に「県議 合原康行 を囲む会」が、ホ

テル キャメロット ジャパン行われている。

また、合原県議は 略勝朝1放友会の会員 として登録さ

れ、当選挨拶のメッセージを寄せてくれました

第14回神奈川放射線学術大会開催される

「がん治療」と「放射線」の講演に

多くの市民が参加

平成23年 6月 12日 (日 )第 14回神奈川放射線学術大会が

横浜市開港記念会館にて開催された

診療放射線技師の技術向上と県民医療の向上に貢献する

ことを目的にした、学術大会が開催された

大会は開催の準備をした役員さんたちの情熱が伝わる、

熱気を感じる会場であった

市民公開であり多くの市民が参加された。大会の内容は

講座(1)「がん治療の動向」について   欄 |1県立

がんセンター放射線腫瘍科部長 中村優子 先生

講座② 「安全と昴いとャカ について

明      北野 大 先生

基調講演「デジタル社会の戦略」について

日本医療画像システムェ業会会長

力鷹藤汐健豊: 雉

の講演であつた

福島原子力発電事故により国民が放射線被曝についての

関いが高まっている昨今、中山先生の講演前半での放射線

被曝の解説については、ァ般参加の市民に興味の持てた話

しであつた 「安いと安全とlヵ についてヤよ 安心 。安全の

本質をしつかり見極める事の重要性を、北野先生の巧みな

会話で話されていた 「デジタル社会の戦略」の話ではIT
の技術革新(イ ノベーショめ が、医療の仕組みを大きく変

え進歩することについて話さ

'ほ

放射線技師にとつて大変

機 な話しであつた

この他には、教育講演 。¬般演題・賛助会員、医療専門

職連合会所属団体等のブースでの展示発表があつた

非公式の数字ではあるが、=般市場 口が 150名余あつ

たようである。

[編集後記 ]

し、世界の原発が見直しされている。

構 による,期哺筆深噺故は INES「 レジン7」 の

世界第■級の原子力事故
`診

療放射線技師としての活動が

あるのでは !  際 し、貢献したい」・・・・

編集者も頑張つて原稿を収集していますが、会員からの

投稿をお待ちしておりますと宜しくお願いしま丸
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